

Sugieren integración de México a bloque comercial en AL (El Financiero 03/08/11)

Sugieren integración de México a bloque comercial en AL (El Financiero 03/08/11) Héctor A. Chávez Maya Miércoles, 3 de agosto de 2011 • Permitiría a la región enfrentar los desafíos globales. • Decidiría sobre los precios y distribución de alimentos. • Debemos actualizarnos de una manera articulada: Rodríguez. México requiere de una política que le permita trabajar de forma articulada con otros países para lograr la integración de un bloque comercial en América Latina, consideraron exministros de Agricultura de Chile y Brasil. Jaime Alfonso Campos Quiroga, exministro de Agricultura de Chile, consideró que la integración de México a un bloque comercial liderado hoy por Brasil, permitiría a la región no sólo enfrentar los desafíos que actualmente presenta la economía mundial, sino establecer las condiciones en cuanto a distribución y precio de los alimentos, ante una demanda cada día más creciente. "Evidentemente los términos de intercambio serían diferentes y no estaría ocurriendo lo que sucede cotidianamente de que las grandes potencias, en este caso Estados Unidos y la Unión Europea, pongan las condiciones, sino que ahora seríamos nosotros los que pondríamos las condiciones ante una humanidad que necesita los alimentos que producimos". Tras informar que actualmente se llevan a cabo reuniones entre funcionarios de las diferentes naciones de América Latina, incluyendo a México, señaló que el bloque se traduciría en mejores precios para los productores y menores para el consumidor interno, ya que "actualmente dependemos de los mercados internacionales y desgraciadamente no los manejamos nosotros". El exministro chileno consideró que México tiene un potencial enorme en la producción agrícola, que no sólo le da la posibilidad de producir para satisfacer las necesidades de su mercado interno, sino para exportar ante países que dependen en gran medida de las importaciones. "Si hoy día México ya está exportado más de 18 mil millones de dólares en productos agropecuarios, eso ya es una cifra relevante y la posibilidad de crecer y potenciar esto es todavía mucho mayor". Estrategia de Estado Por su parte, el exministro de Agricultura en Brasil Roberto Rodríguez reconoció que México ha tenido la capacidad negociadora para la firma de acuerdos bilaterales que significan un avance fundamental; sin embargo, sus políticas públicas no han logrado otorgar los apoyos necesarios para poder desarrollarse. Dijo que si bien se requiere de mayor infraestructura logística, políticas comerciales adecuadas, políticas sanitarias, inversión en tecnología, su desarrollo depende de una estrategia del Estado para que apoye la producción agrícola y permita su desarrollo. "El mundo nos mira diferente, ahora el mundo necesita de nosotros, tenemos que actualizarnos de una manera articulada y coordinada entre los países de América Latina y lograr la integración de una bloque como en Europa". Ambos exsecretarios fueron entrevistados tras participar en el Foro Internacional Hacia una Política Pública para el Desarrollo del Sector Agropecuario, organizado por el Senado de la República. Consideraron que para ser un productor al nivel de países como Estados Unidos, Brasil y Chile, a México le hace falta una política de Estado y que los actores, tanto del sector público como privado, se pongan de acuerdo en un diagnóstico común en torno a cuál es la realidad agrícola mexicana. Además deben consensar las medidas que debiesen instrumentar para poder lograr un desarrollo eficaz, plantearon.